



ENTREVISTA Catedrático de Derecho Administrativo de la Universidad de Salamanca y doctor con Premio Extraordinario, Ricardo Rivero, que fue decano de la Facultad de Derecho, se presenta al Rectorado de la USAL como el «candidato del cambio»

RICARDO RIVERO

CANDIDATO A RECTOR DE LA USAL

«Potenciaremos Ávila como ciudad universitaria. Vamos a apoyar a los centros de Ávila, reforzar sus titulaciones y realizar inversiones»

BEATRIZ MAS / ÁVILA

RICARDO Rivero, catedrático de Derecho Administrativo, ya ha presentado su candidatura a rector de la Universidad de Salamanca (USAL) para los próximos comicios que acaban de ser convocados. Su propuesta se centra en la defensa de los valores de una universidad pública, participativa y abierta a la sociedad. Para Ávila augura refuerzo de las titulaciones, más inversiones y trabajar para que sea una ciudad universitaria.

¿Cómo se presentan las elecciones al Rectorado?

Muy motivados. Sentimos, después de haber escuchado a la comunidad universitaria, un clamor por el cambio. Después de ocho años el proyecto del actual equipo de gobierno parece agotado, la mayoría de las personas de la comunidad universitaria quieren un equipo nuevo de gestión. Así que, muy buenas perspectivas.

¿Qué puede suponer un cambio de rector para el campus de Ávila?

Potenciaremos Ávila como ciudad universitaria. Vamos a apoyar a los centros de Ávila, lo que no ha ocurrido con los actuales vicerrectores. Vamos a reforzar sus titulaciones, a realizar inversiones para la mejora del entorno de la Politécnica y la Escuela de Educación y Turismo. Lograremos atraer más estudiantes a Ávila y garantizaremos que los estudiantes de Ávila tengan los mismos derechos y las mismas prestaciones que los de Salamanca y el resto de los campus. También incrementaremos la plantilla de profesorado, con profesores jóvenes en los centros de Ávila y mejoraremos las condiciones de los profesores que se desplazan entre Salamanca y Ávila.

¿Cómo se puede potenciar que lleguen nuevos alumnos en un campus en el que los últimos años no ha destacado especialmente por ello?

Con voluntad, algo que hasta ahora ha faltado. Visibilizar las titulaciones y acabar con las incertidumbres sobre su futuro es fundamental. Lo haremos. También incrementar notablemente la presencia de la oferta académica de la Universidad de Salamanca en Madrid, algo que no se ha hecho hasta ahora. Y mejorando también las prestaciones que reci-



Sentimos, después de escuchar a la comunidad universitaria, un clamor por el cambio

Visibilizar las titulaciones y acabar con las incertidumbres es fundamental

Son muchos años de colaboración de la USAL y la Policía Nacional

ben los estudiantes en Ávila, suscribiendo convenios para ofrecer menús universitarios, multiplicando la oferta de actividades deportivas y del servicio de idiomas y posibilitando que los estudiantes de Ávila puedan participar en todas las actividades de la universidad en igualdad de derechos.

Estamos en la Escuela Politécnica uno de los centros de los que se habló de sus dificultades de supervivencia, sobre todo por la matrícula ¿Cómo se puede reforzar en concreto esta escuela universitaria?

Creando en las titulaciones que se ofertan y convenciendo a todas las instituciones de que son viables. Durante los últimos años se han generado muchas incertidumbres sobre las titulaciones con las propuestas de mapa de titulaciones, con los informes de la ACSUCYL, con procesos complejos en los que el actual equipo de gobierno no ha apoyado a los centros de Ávila. Acabar con toda esa situación es el primer paso porque las propuestas de nuevos títulos están adaptadas a las necesidades formativas y son muy solventes. También es importante cambiar la política de tasas de la Junta de Castilla y León.

En sentido práctico ¿qué cambios serían necesarios?

Sería necesario un cambio en la política de la Universidad de Salamanca que demuestre realmente que cree en Ávila como ciudad universitaria, es necesario que las tasas para cursar estudios universitarios en Castilla y León no sean las segundas más altas de España sino que estén en la media de las tasas universitarias de nuestro país, es necesario también incrementar la presencia de las titulaciones oficiales de Ávila en todos los foros y espacios donde se publicitan las ofertas de las distintas universidades y también conseguir motivar mucho más a la excelente plantilla de profesorado que tenemos aquí, con refuerzos y con mejores condiciones de trabajo.

¿Qué propuestas tiene para el campus de Ávila en la celebración del VIII Centenario?

En el programa incorporamos la realización de al menos un gran evento de conmemoración del VIII Centenario en Ávila y también el apoyo a todas las actividades, seminarios, congresos, reuniones científicas



ficas, iniciativas de los estudiantes vinculadas al VIII Centenario. Lo cierto es que se ha hecho muy poco participe a la comunidad universitaria del VIII Centenario pero esto también ha ocurrido en Salamanca, en Zamora y en otros campus. Nuestro compromiso es un gran evento de conmemoración en Ávila y respaldar todas las iniciativas que desde el campus de Ávila se activen para sumarse a la celebración.

En concreto, así como en Salamanca se van a realizar exposiciones para recordar personalidades vinculadas a nuestro estudio como Miguel de Unamuno o Francisco de Vitoria, también tendríamos que recuperar la memoria extraordinaria de personalidades vinculadas a esta ciudad, desde El Tostado hasta Aranguren, que merecen el mismo reconocimiento y demostraría que Ávila es una capital fundamental del pensamiento y la cultura española y no se debe perder esa oportunidad en el VIII Centenario.

¿Sigue siendo posible una buena convivencia con la Universidad Católica de Ávila después del conflicto por los estudios en la Escuela de Policía?

La Universidad de Salamanca convive en Salamanca con la Universidad Pontificia sin ningún tipo de controversia, en términos cordiales. Hablar de Ávila como ciudad universitaria es hablar de un escenario similar al que existe en Salamanca que es de convivencia cordial y fructífera para la ciudad.

Todas las iniciativas universita-

PROPUESTAS PARA EL CAMPUS DE ÁVILA

SIEMPRE ESTAREMOS JUNTO A LOS RESPONSABLES DE LOS CENTROS. Apoyaremos la excelente labor que los responsables de los centros de Ávila desarrollan para atraer a nuevos estudiantes.

DESPLAZAMIENTOS Y CDI. Abonaremos las dietas por los desplazamientos del profesorado que desarrolle actividades docentes e investigadoras también en Salamanca. Reconoceremos en la CDI como tiempo de trabajo el desplazamiento.

VIII CENTENARIO. Promoveremos la realización de un gran evento para el Campus de Ávila en el 2018.

APOYAREMOS LOS NUEVOS TÍTULOS. Creemos en la adaptación de la oferta académica abulense a las demandas formativas.

REFORZAREMOS LA PLANTILLA. Incorporaremos a los planes especiales de plazas al Campus de Ávila.

INVERSIÓN EN LA POLITÉCNICA Y LA ESCUELA DE EDUCACIÓN Y TURISMO. Potenciaremos presupuestariamente ambos centros.

AJARDINAMIENTO Y DOTACIÓN DE SERVICIOS. Realizaremos una inversión para ajardinar y dotar de nuevos servicios al entorno de las Escuelas Politécnica y de Educación y Turismo.

PROYECTOS DE INNOVACIÓN DOCENTE Y CURSOS DE FORMACIÓN. Incorporaremos a los proyectos de innovación docente y los cursos de formación al personal de los centros abulenses.

SERVICIO DE COMEDOR. Una oferta de menú universitario al Campus de Ávila.

INSTALACIONES DEPORTIVAS Y SERVICIO DE IDIOMAS. Mejoraremos la oferta del servicio de idiomas y las actividades deportivas en el Campus de Ávila.

RECURSOS FINANCIEROS. Dotaremos de más recursos financieros especiales a los centros para la promoción de sus titulaciones.

SERVICIO DE LANZADERA CON SALAMANCA. Promoveremos un servicio de lanzadera a Salamanca para favorecer la participación de todas las personas de la comunidad universitaria de Ávila en las actividades organizadas en Salamanca.



rias contribuyen a la generación de conocimiento y a la mejora de la cultura tanto en Salamanca como en Ávila. La Universidad de Salamanca tiene 800 años de historia y tiene unas dimensiones que no son comparables en absoluto con la Universidad Católica de Ávila, pero un buen marco de relaciones sería uno similar al que existe en la Universidad de Salamanca.

¿Tienen la intención de mantener el contrato con la Escuela de Policía y apostar porque sea centro adscrito a la Universidad de Salamanca?

La ley es clara en este sentido. La ley señala la necesidad de vinculación de la formación policial a universidades públicas así que si se cumpliera la ley, y todos pensamos que se va a cumplir la ley en días como estos en los que la invocación del cumplimiento de la legalidad es tan importante, debería crearse el centro adscrito. Son muchos años, décadas, de colaboración entre la Universidad de Salamanca y la Policía Nacional, mucha experiencia de formación del Cuerpo y muchos proyectos, muchos profesores de la Escuela doctorados por Salamanca y una gran oportunidad de demostrar también con otras ofertas académicas que Ávila es un centro de referencia internacional o puede ser un centro de referencia internacional en materias relacionadas con la seguridad pública y la seguridad pública debe recibir una formación de una universidad pública.